

Conseil communal de Lausanne

Postulat

Titre : Pour des nouvelles places profondément lausannoises ?

Initiant-e(-s) : Céline Misiego

Notre ville est en pleine mutation. De grands chantiers sont en cours. Parmi tout ces chantiers il y en a un hautement symbolique pour les personnes habitant notre ville, il s'agit de la rénovation des places de la Riponne et du Tunnel.

Cette rénovation a été accompagnée d'une large démarche participative. Excellente idée que voici car en effet cette place appartient à tous les lausannoises et lausannois, qui, à force de traverser ces déserts de bétons, ont beaucoup d'idées ainsi qu'une vision très large de ce que devrait être ces deux places. Cela a été vérifié par le nombre important de personnes qui y ont prit part.

Malheureusement, à la suite de nos diverses interpellations et questions sur ce sujet, nous sommes toujours inquiets sur la portée finale de cette démarche participative. Certes les personnes habitant notre ville ont eu de nombreuses occasions de partager leurs idées ou leurs critiques, mais nous ne voyons toujours pas arriver un point essentiel d'une bonne démarche participative : le choix final.

Est-ce bien là la vision qu'a la Municipalité d'une démarche participative ? Si tel était le cas mon inquiétude serait confirmée de voir la ville de Lausanne louper une occasion parfaite de mettre en place une vraie démarche participative. Et d'ainsi avoir deux places conformes à la volonté de nos citoyennes et citoyens et d'éviter le fiasco actuel. En effet il nous paraît primordial que ce soit la population qui puisse choisir le visage des places de Lausanne plutôt qu'un bureau d'architectes, dont les préoccupations semblent loin de celles de la population ou un obscure jury qui a beau être le plus représentatif possible, rien ne représentera mieux les personnes habitant notre ville qu'elles-mêmes. Particulièrement lorsqu'on parle de place aussi centrale que la place de la Riponne.

Nous encourageons donc la Municipalité à étudier les démarches participatives déjà menées afin d'assurer aux lausannois et lausannoises une réelle participation et prise de décision pour imaginer le nouveau visage de cette place et donc de la ville de Lausanne.

Le Conseil communal souhaite que la Municipalité étudie l'opportunité de :

- soumette le choix final du projet de réaménagement de la place au référendum automatique.
 - choisisse des offres innovantes pour permettre à la population de s'exprimer sur des projets urbanistiques d'envergure.
-

Lausanne, le 07.06.2022

L'initiant/l'initiante :
(signé) Prénom Nom

